

広報

やまと

76/1

## 一町の人口一

1月1日現在		前月比
男	13,911	+13
女	14,196	-1
計	28,107	+12
世帯数	6,046	+0



「上の作品は、版画展3年生の部で特選に選ばれた綿引隆君の作品」

## 柿中で年賀用ハンガ展

□柿中では生徒会による歳末助け合い運動の一つとして、同校独自の年賀ハガキを発行し、今年で九年目を迎えたが、このほどその年賀ハガキを利用した版画展が開かれた。□版画展では、学年ごとに特選と入選数点が選ばれ、優秀な作品に辰の置物やノートなどの賞品が贈られた。□同校生徒会発行の年賀ハガキは一部七円、郵政省発行の年賀と同様抽選番号も入っており、十

六日にはかみしも姿に身を包んだ生徒会の人たちによって抽選会が行われる。□ハガキの配達については、同校の廊下にクラス別のポストが置いてあり、そこに入れられた自分へのハガキを生徒自身で持ち帰る方法がとられている。□同校発行の年賀ハガキ、美術の勉強から手紙の書き方、歳末の助け合いと一石三鳥にも四鳥にもなる効果があると先生方が話していた。



議会から

町議会第四回定例会が、去る十二月二十三日から三日間にわたって開会され、陳情五件と請願四件、報告二件、議案九件が上程され、慎重審議の結果、全議案とも可決されました。また、一月八日には新議員による初めての町議会第一回臨時会が開かれ、正副議長や常任委員会委員の選任が行われました。可決された議案のあらましと議会の構成は次のとおりです。

## 議長に中村氏・副に桜井(敏)氏が 町総合計画基本方針も議決になる

### 災害弔慰金や援護資金 が引上げに

合に支給される災害弔慰金の額が、今まで「死亡者一人当り五〇万円と定められていたものを、死者によつて主に生計を維持していた者には「一〇〇万円、その他の者には五〇万円を支給する」に改められ、また、災害援護資金の限度額について「五〇万円を限度として定められたものを、被害の種類と程度により「一〇〇万円まで貸付る」と引上げになつたものです。

### 49年度町各会計歳入 歳出決算が認定に

昭和四十九年度の町各会計歳入歳出決算が認定になりました。

一般会計の決算額は、歳入が二三億三、六七三万円、歳出が二一億七、三七一・六万円、残額一億六、三〇〇・三万円が繰越となりました。  
国民健康保険特別会計の決算額は、歳入が四億三、八五八・一萬円。歳出が四億一、三七一・一万円。

簡易水道特別会計の決算につ

いては、歳入が八、二六四・七万円、歳出が七、六六一・四万円・三万円、歳出が七二・八万円でした。四十九年度の事業実績など、くわしい点については、次号広報紙でお知らせいたします。

菊地四郎顕彰社会福祉基金特別会計の決算額は、歳入が一一五・三万円、歳出が二二・三万円、歳出がそれぞれ二、三二九・五万円を補正増し、予算総額を二六億七、八〇二・六万円に。

### 町総合計画基本方針が樹立される

刻々と変わる経済の変化と社会情勢に対処し、「緑にとけ込んだ健康的で明るい調和のとれた豊かな町づくり」をめざして、計画的な行政の運営をはかるために町総合計画基本構想を樹立するというものです。

今後、町の事業はこの基本計画にそつて事業が推進されます。基本構想の詳細は、後日広報でお知らせします。

### 新しい議会構成

▽議長 中村謙一

▽副議長 桜井敏雄  
▽教育民生常任委員会  
○真家正一 ○鈴木栄治 中村謙一 中島仁平 島田和夫

▽総務常任委員会  
○永井清 ○渡辺啓治 菊地茂雄 友部太左衛門 桜井敏雄 松崎唯夫

▽農業経済常任委員会  
○足立清 ○島田喜久雄 大久保芳太郎 木崎真岡 野長徳

▽土木設常任委員会  
○富田新一 ○桜井正 野内和夫 来栖義雄 山田保原田孟

で、昨年の四月にさかのぼり平均一〇・七一パーセントの引上げが行われました。

### 町一般会計及び簡易水道特別会計予算を補正

職員の給与引上げに伴ない町会計予算を補正するというのが主な内容で、一般会計では歳入歳出にそれぞれ二、三二九・五万円を補正増し、予算総額を二六億七、八〇二・六万円に。

簡易水道特別会計では、歳入歳出にそれぞれ二七一・五万円を補正増し、予算総額を一億六五・三万円とするのが主なものです。

### 町職員の給与条件が改正に

人事院勧告に伴なう国家公務員の給与改訂に準じ、町職員の給与条件を改正するというもの

(○印委員長、○印副委員長)





## 新議員誕生 22名の顔ぶれ

十二月十六日に町議会議員の選挙が行われ、二七名が立候補するという激戦のなかで、新しい二二名の議員が誕生しました。新議員の活躍が期待されます。新議員の方々に一言抱負を伺つてみました。（議員歴、大字、抱負の順）



大久保 芳太郎  
(41歳・農業)



足立 清  
(45歳・農業)



菊地 茂雄  
(56歳・書籍商)



岡野 長徳  
(60歳・農業)



桜井 正  
(62歳・農業)



来栖 義雄  
(48歳・農業)



島田 喜久雄  
(50歳・農業)



島田 和夫  
(59歳・農業)



友部 太左衛門  
(56歳・団体職員)



富田 新一  
(53歳・農業)

町議二期目 柿岡  
新しい年を迎えて、激動する社会状勢の中での大八郷町建設は、町民の総意の結集によりのみでできるものと信じます。

町議三期目 柿岡  
住民皆さまの手足となり、皆さんの考えを強力に町政に反映させる。常にこの原点に立つて努力いたします。

町議二期目 上青柳  
緊急医療センター建設の促進  
町民運動場建設  
一町民福祉  
一財政確立

町議三期目 加良寿理  
恵まれた環境と、豊富な資源をもつ町であるので、これを活用した産業振興をはかり、健康で明るい町づくりに努力したい。

町議二期目 太田  
町の農林業の振興発展に微力ながら力を注ぎ、明るく住みよい町づくりの一端を担つて、努力を重ねてゆきたい。

町議二期目 上曾  
一町内全域の道路整備  
一農業の近代化と生産性の向上  
一学校教育施設の整備充実  
一地域産業開発と畜産の振興

町議一期目 小塙  
一農業の振興主体の町政実現  
一町道の整備を促進する  
一町民の福祉向上をはかる  
一教育施設の充実をはかる

町議一期目 中戸  
明るく住みよい町づくりのため、町と住民のパイプ役として力を注ぎたい。とくに北部開発のため努力したい。

町議一期目 加良寿理  
年頭にあたり、更に心を新たにして初心の姿で町の発展に献身する覚悟であります。皆様方のご協力をお願い申し上げます。

町議二期目 下林  
一農業基盤の整備  
一町道並びに農道の改良整備  
一簡易水道の普及  
一まつの虫害防除対策の強化

町議一期目 上青柳  
常に町民の代弁者としての姿に徹し、苦しくなった地方財政の中での町民にしわよせのない行政を実現させたい。

町議五期目 下林  
全町上水道の敷設と密集地域の下水道整備、構造改善によるは場整備の促進、特産農作物の増産推進奨励に努力したい。

町議二期目 瓦谷  
恵まれた環境を生かし観光農業と文化財の保護開発に力を入れる。町財源の増大を図る為農業工両面から二三男対策を考える。

町議一期目 上青柳  
常に町民の代弁者としての姿に徹し、苦しくなった地方財政の中での町民にしわよせのない行政を実現させたい。

木崎 真  
(51歳・農業)

桜井 敏雄  
(64歳・農業)

鈴木 栄治  
(60歳・農業)

町議三期目 柿岡  
健康で明るい町を建設するため、当町の基幹産業を推進しながら、社会体育の振興をはかりたい。



中村謙一  
(42歳・会社役員)

町議一期目 真家  
一教育施設の整備  
一道路網の整備  
一惠まれた観光資源を生かした



真家正一  
(54歳・建設業)

町議五期目 小幡  
行政を考える。道路の整備、教育行政の充実、構造改善の全面実施と近代化農業の促進を図る。



渡辺啓治  
(54歳・農業)

町議二期目 小倉  
一町民融和の町政を目指す  
一総合グランドの実現に全力を  
一道路優先の町政を推進する  
一教育施設の整備をはかる



中島仁平  
(43歳・幼稚園経営)

町議五期目 半田  
一教育の振興、福祉の充実、土地改良と農業近代化の推進、公害のない工場を誘致し農外所得の向上を図る。スポーツ施設の充実。



原田孟  
(57歳・農業)

町議一期目 山崎  
一厳しい社会情勢下にあります  
が、皆様の代弁者として厳正に  
町政が進められるよう鋭意努力  
して参りたいと思います。



山田保  
(44歳・農業)

町議二期目 東成井  
○教育施設充実と通学路の整備  
○田園都市センターの環境整備  
○農商工との調和ある観光開発  
○老人児童福祉の諸施策の推進



永井清  
(50歳・会社役員)

町議二期目 柿岡  
実践と勉強を柱に住民の皆様の方の意志の上にたって、正々堂々是は是、非は非として議会運営にあたり責任を果したい。



野内和夫  
(45歳・旅客運送業)

町議一期目 川又  
皆さんと共にガラス張りで住民本位の町政、町議会実現のため全力を尽し頑張ります。皆様のご支援をお願いします。



松崎唯夫  
(42歳・農業)

## 町議員選挙の開票結果



△材料 ぎんなん  
夏は薄味に、冬は濃い目がよいです  
う。具の料は米の二割位にします。  
お宅でも一度いかがでしょうか。



### たきこみご飯

材料は、鶏肉、こんにゃく、にんじん、ごぼう、はす、きのこ、えんどう豆、桜、わらび、栗など、その他の野菜を選びます。具は、形の大きさをそろえ、色彩や味を考えて取り合せをきめます。

大根葉一やわらか食生活改善推進委員 橋本きいわが家では、季節のものをよくご飯にたき込みます。

たけ八〇九、米一升、砂糖大さじ一、

當中島仁平 (元)	七一〇票
當原田孟 (現)	七〇八票
當菊地茂雄 (現)	六九一票
當友部太左衛門 (元)	六四九票
當渡辺啓治 (現)	六四五票
當富田新一 (現)	六二八票
當足立清 (現)	六〇九票
當山田保 (新)	六〇八票
當松崎唯夫 (新)	六〇三票
當鈴木栄治 (現)	五六八票
當桜井敏雄 (現)	五七七票
當島田和夫 (新)	五五八票
當来栖義雄 (新)	五一三票
當木崎真 (新)	五〇六票
當永井清 (現)	四九三票
當岡野長徳 (新)	四五一票
當野内和夫 (現)	四〇九票
當櫻井正一 (現)	七三二票
當真家正一 (現)	七五二票
當木崎真 (新)	八〇一票
當永井清 (現)	八一六票
當大久保芳太郎 (現)	八一八票
當桜井敏雄 (現)	八一六票
當島田和夫 (新)	八一六票
當白井勝 (新)	八一六票
當佐藤栄 (新)	八一六票
當足立光 (新)	八一六票
當來栖義雄 (新)	八一六票
當木崎真 (新)	八一六票
當永井敏夫 (現)	八一六票
當関惇三 (現)	八一六票
◎無効票一二七、持ち帰り票二一	一票



町柿振興協議会（代表上田一郎）では、ことしも天皇、皇后妃両殿下に柿の献上をいたしました。

献上は、昨年の十一月十一日に行われたもので、こども同協議会から有柿四箱を宮内庁に持参、献上したものであります。

### 町柿振興協議会



### つきたてのおモチでクリスマスパーティ

芦穂保育所ではクリスマスの12月24日、子供たちと父兄の「クリスマスパーティ」が開かれた。

午前中、子供たちはお父さんお母さんといっしょにおモチつき、お供えなども作って一足早いお正月。お昼にはついたばかりのアンコロモチやキナコモチを前にクリスマスパーティ。父母の会からのプレゼントもあって、子供たちは大喜びの一日でした。

### ミニパトカー寄贈

須釜の中島さんが

このほど、柿岡幹部派出所にミニパトカー（六〇万相当）が寄贈されました。

このミニパトカーの贈り主

は、須釜の中島繁さんで、今

までバイクで防犯や取り締りに当つ

ていた同派出所では、思わず贈り物

に大喜び、今後はこのパトロールカ

ーの機動力を生かし、さらに活躍し

たいとのことです。



### 血圧を下げる生活の工夫

### ひとくち便り

睡眠不足が健康全般に悪いことは申すまでもありません。昔から健康法の最大の秘訣は、いかに上手に眠るかにあるといわれてきました。高血圧の人にとって、睡眠の問題は重要な健康法の一つといえます。

人間の生理作用は、一日二十四時間一定のリズムで行われています。血圧は、安静状態では夕食直後が最も高い傾向にあります。血圧は、安静状態では最も高く、最大血圧で四十前後のものです。

変動は普通の現象です。夜眠ると同時に血圧は次第に下り、高血圧の人でも夜間の熟睡直後には、ほとんど正常にかかるといわれます。

従い、高血圧の人が平靜に熟睡するは自然の治療法といえます。もしこの時刻に、夜業、碁、将棋、マージャンなどで精神を興奮させると、自然に血圧の下がるチャンスを自からふみにじることになり、体のリズムを乱して、翌日の血圧をひき上げる結果となります。悪夢を見ているよくな時にも血圧は高まっているそうです。

従つて高血圧の人は、規則正しく平靜な熟睡を得ることが大切です。



・さしきほうき三本

神生英治、金子美夫、久保田博明、市塚和美、齊藤真郎

○小桜保育所へ  
クリスマスプレゼントに人形及びキャンディちゃんハウス各七二個

半田 石塚一郎  
食器など六一点

運動場砂場の改修及び校庭排水溝の設置（十四万円相当）

八郷ライオンズクラブ  
(滝田宣弘他三六名)

●歳末助け合いに  
現金三万円他作業衣、毛布、

小幡小学校へ  
各七二個

半田 石塚一郎

食器など六一点

運動場砂場の改修及び校庭排水溝の設置（十四万円相当）

水溝の設置（十四万円相当）

八郷ライオンズクラブ  
(滝田宣弘他三六名)

●社会福祉協議会へ  
衣類など一万八千円相当品

・現金一千万円

柿岡 白井あい

○社会福祉センターハイ

園部青年会（代表飯田誠）

・衣類など一万八千円相当品

・現金一千万円

柿岡 白井あい</

ぼくらの  
クラブ活動

## 芦穂小学校「ばつくクラブ」

芦穂小学校のクラブ活動は、「同好の生徒の集団」というグループの中で、自治的、自発的な実践活動に参加している個人が、グループの向上に協力しながら、一人一人の技能、個性を伸ばしていくという目標にむかって実践されています。

現在、四年以上の学年を対象として行われていますが、クラブ活動の内容は次のとおりです。

- (6) 入部はできるだけ第一希望を生かし、第二、第三希望で調整する
- (5) 集団的活動の可能なものの八名から十
- (4) 教育の延長で八名から十
- (3) 教育的価値の高いもの
- (2) 児童の心身の発達段階を考えできるだけむりのないもの
- (1) 児童の興味、関心ができるだけ生かしたもの

クラブへの入部について、次のような入部指導がとられています。

クラブ活動に対する関心を高め、理解を深めるために、全校児童会、校内放送、校内展示、クラブ活動発表会などでクラブの紹介をしたり、また、学期末反省会を開いて活動の内容や反省事項などを印刷して三年以上の生徒に配布します。それを生徒たちは次年度のクラブ選択の

資料にします。その他、三学期にはクラブ活動見学会の日が設けられ、自分たちの好きなクラブの見学などが行われます。

芦穂小では、クラブ設定の基準を次のようになります。

- 1 児童の興味、関心ができるだけ生かしたもの
- 2 児童の心身の発達段階を考えできるだけむりのないもの
- 3 教育的価値の高いもの
- 4 教育の延長で八名から十
- 5 集団的活動の可能なものの八名から十
- 6 入部はできるだけ第一希望を生かし、第二、第三希望で調整する



「つくクラブ」を紹介します。

クラブ員は、四年二名、五年二名、六年六名という構成です。

ばつくクラブは、クラブ員がそれぞれ自分の家の近くの山や畑、川などから枯れて何年もたつた古い木の株をあつめ、自分のこのみにあつたよ

うに形を作つて、トーチラン

ブでまわりを焼き上げ、プラ

ッジでこげた部分をけずりと

ります。

そして、最後にワックスで

みがきをかけて仕上げます。

でき上つたら、作品につい

てお互いに製作中の苦心など

が話し合われ鑑賞会が開かれます。

● 納税メモ  
所得税の申告は  
三月十五日までに

昭和五十年分の所得税の確定申告と納税の相談は二月十六日から三月十五日までです。

申告はできるだけ早い時期に済ませましょう。

なお、納付方法として、延納制度や振替納税制度も設けられ

ていますので、ご利用ください。  
贈与税の申告と納税は、二月一日から三月十五日までです。  
申告や納税についてわからな

いことがありましたら、土浦税務署税務相談室（電二三局六六〇七）にお問い合わせください。

町・県民税 第四期

第四期

やまと文書



短歌 吉田次郎選

虚うなる心にあかり灯すごと朝日さし添ふ南天の朱

細谷金沢翠柳

尾長らが群れてみかんの食べがらをつゝきてをりぬ霜の朝を

大増青木祥太

日だまりにはや芽ぐみたる水仙の刃のごときその葉愛しむ

大増入江君子

俳句 滝田玉水選  
まさしくも瑞雲筑波初明り 東山崎 荒井岳山  
厄年を過ぎて晴れやか初詣 小見藤岡忠夫  
小春日をいっぽいに受け針仕事 小幡桜井幸夫  
俚謡 林嶺月選 大國木堂

交す受話器に未だ舌馴れぬ孫の目出度い初電話 加生野  
山家静かに初日に映えて羽根が飛び交ふ子ら孫等  
中戸大國木堂  
柿岡大澤唯夫  
田村芳水

今朝はテレビの琴の音きいて茶の間明るい辰の春

# まちの伝説

## 弘法水の伝説

戸内のバス停から、柿岡寄りに一〇〇メートルほど坂をおりて、道路から五〇メートルほど右に入った田の中に、小さな池が見えます。

今では背丈以上もある雑草が茂り、むかしの面影はまったくないが、むかしはすきとおるような水を満々とたえていたという。

その池のほとりに、何かを祈るようにならぬお坊さんの石像が立っている。

人々は、この水たまりを弘法水と呼んでいます。

むかし、真夏のある暑い日に一人の行脚僧が、戸の内台の民家で一杯の飲み水を所望しましたが、どの家でも、井戸が深いために水をくむのを面倒くさがって、だれ一人として、一杯の水もさし出す人がいなかつたそうである。

そこで、お坊さんはやむなく低いところまでおりて、杖を土の中深くさし込んだところ、みるとまた清らかな水が湧きでて、ようやくのどの渴きをいやしたという。

この水がたまつて池をつくり、この池は、炎天下にも決して枯れることなく水をたたえていたといいます。



山」と呼ばれるところがあり、金屑が埋つていて、かじ屋が盛んであったように思われる。大坪という部落は、その名にふさわしくないの名が起つたといわれる。現在、松や雑木林となつているところは、平坦なところも斜面のところも、ほとんどが宅地のあとをしのばせるものである。

伝説はともかく、佐竹領の頃、この辺は人家が密集していたことは確かで、太田道灌が江戸城を築いてから、この地域の人たちは江戸へ移ったという話は本当らしい。

写真。池には草が茂り、むかしの面影はまったくないが、そのほとりに何かを祈るように立つ石仏。

## お知らせ

### 松くい虫

#### 防除しよう

松くい虫の防除については、

県も対策に鋭意努力しておりますが、被害があまり広い範囲にわたって発生している関係上、その対策に苦慮しております。

当町においても、龍神山に發生して以来、猛烈な勢いでその被害が拡大しております。現在

林地区を始めとして園部、瓦会、恋瀬、小桜地区に被害木が見受けられるようになりました。

被害を受けた木をそのまま放置しておきますと、その松山は全滅してしまいますので、被害

### 学校無人化の お知らせ

#### 学校無人化の お知らせ

町内の小・中学校では、一月一日から無人化の制度が採用されました。

従来、土曜日の午後、日曜日、祝日などは、職員が管理しておられましたが、こんどは警備会社に委託することになりました。

従来、夜や休日には学校に人がおりませんので、みなさまのご協力をお願いいたします。

特に、次の点にご留意をお願いいたします。

- ①時間外の来校または電話連絡はご遠慮ください。
- ②学校の施設（教室、体育館、プール、運動場等）を使用する場合は、事前に学校長に申し出て許可を得てから使用してください。
- ③夜間または休日で特に緊急連絡の場合は、当該校長もしくは教員宅へ連絡してください。

（教育委員会）

■ 広報に新しくわが家の味をもうけました。一般の方の投稿をお待ちします

木を発見したらすぐ伐採搬出で、小枝の部分は焼却するか、消毒剤はパインテックスです。

この虫 자체は飛びませんが、マダラカミキリ（キツキリムシ）によって媒介されますので、広範囲に広がるおそれがあります。

なお、被害木の処理については、県から若干の補助金があります。

また、当町で一五〇立方メートル以上の被害木の処理依頼希望者があれば、一括して会社の方で処理してくれます。ただし、手間賃、薬剤費等の費用は損木代金から差引かれます。

（経済課）